

grâce de marcher sur leurs traces, et nous amène tous au bonheur du ciel, dont ils jouissent maintenant.

Le 10 septembre, je quittai Paris pour me rendre à Laval... *Quam bonum et quam jucundum habitare fratres in unum.* La communauté s'élève à cent cinquante membres : j'aime cette vie de paix, d'étude et de solitude. Quel changement avec cette vie active et occupée que je menais à New-York. Le bon Dieu le veut, je suis satisfait ; je ferai de mon mieux pour correspondre aux vœux qu'il a sur moi en m'envoyant ici. Demandez au Sacré Cœur de Jésus, par l'intercession du Saint et Immaculé Cœur de Marie, que je profite bien des grâces si grandes et si nombreuses, que le bon Dieu m'accorde ; que je me sanctifie toujours de plus en plus et me rende plus capable de travailler avec zèle à sa plus grande gloire, et au salut des âmes rachetées aux prix du sang de Jésus-Christ.

FR. PR. CAZEAU.

---

Notre dernière reproduction sera un extrait d'une lettre du P. Cazeau à sa famille, à l'occasion de la mort de sa mère, en septembre 1883.

Le religieux doit avant tout se détacher de sa famille, mais le monde ne comprend pas bien en quoi consiste ce détachement. Quel est donc le vrai sens de ces paroles de Notre Seigneur : *Si quis venit ad me et non odit patrem suum, et matrem et uxorem, et filios, et fratres, et sorores, adhuc autem et animam, suam, non potest meus esse discipulus.* (St. Luc, xiv. 26).

En quoi consiste cette haine que le religieux doit porter à tous ceux qui lui sont les plus chers par la nature ? Elle consiste à se dépouiller de tout amour purement charnel et temporel pour ses parents ; et à ne plus avoir pour eux qu'un amour purement spirituel, à ne plus les aimer qu'en Jésus-Christ et pour Jésus-Christ, c'est-à-dire, du seul amour vraiment pur et désintéressé. Or, cet amour spirituel l'emporte incomparablement sur l'amour purement temporel et charnel : il est d'autant plus élevé au-dessus de l'autre, que l'âme est supérieure au corps, que le ciel est au-dessus de la terre. De même que l'amour spirituel l'emporte en pureté sur l'amour charnel, de même aussi il l'emporte en vraie tendresse. Nous trouverons alors bien naturelles les larmes du bon Père Cazeau, à l'occasion de la mort de sa vieille mère. Oui